



CASA SALESIANA
«San Juan Bosco»
MORON DE LA FRONTERA
(Sevilla - España)

Queridos hermanos:

Pasadas ya las grandes fiestas en honor de nuestra Madre Auxiliadora y encontrándome en esta Casa desde hace un mes, sustituyendo al Director por grave enfermedad del mismo, os comunico la muerte de nuestro querido hermano sacerdote

D. GABINO SANCHEZ GARCIA

que el día 6 del pasado mes de Abril marchó a la Casa del Padre para recibir, de manos de D. Bosco, el premio a su entrega filial y a su trabajo incansable, en las Casas de nuestra Inspectoría de Sevilla y en tierras americanas, donde pasó 17 años de su vida salesiana.

Llevaba ya varios años soportando graves dolencias que iban minando poco a poco su salud. Ultimamente la fractura de la cadera con la rotura del fémur y la consiguiente operación le dejaron muy maltrecho.

Los últimos años de su vida han sido para él un verdadero Calvario. Hasta le hicieron cambiar su carácter. El hombre dicharachero y jovial, de risa ancha y dilatada, de voces altas y desacompañadas

pasó a ser un hombre melancólico y callado, serio y taciturno, amante de la soledad y del silencio. Sufría solo y callado, mientras el mal se iba apoderando de todo su ser. Y llegó el final cuando nadie lo esperaba.

Las Hijas de la Caridad lo acogieron con verdadero cariño y hasta con mimo en su Hospital de esta Ciudad de Morón. Un día se puso inesperadamente mal, hasta el extremo de tener que trasladarlo urgentemente a Sevilla. Allí a los pocos días, a pesar de los cuidados y de los esfuerzos de los más prestigiosos doctores, entregó su alma al Señor con una gran paz y serenidad.

Por disposición del Sr. Inspector, sus restos mortales fueron trasladados a nuestra Casa de Triana, donde se celebraron los funerales con gran acompañamiento de hermanos y amigos.

DATOS BIOGRAFICOS

Había nacido D. Gabino el 5 de Octubre de 1.913 en un pequeño pueblo de Salamanca, Escuriel de la Sierra, en un hogar de honradas raíces cristianas. Amaba a su pueblo con toda la sencillez de su alma. Lo llamaba "la capital del mundo".

Pronto D. Bosco lo llamó para sí. Sintió la llamada y él respondió, como siempre lo hizo, con absoluta generosidad.

Hizo el Noviciado en San José del Valle y su Primera Profesión el año 1.932. Tenía 19 años.

Terminados los estudios de Filosofía, fué destinado a esta Casa de Morón. Quién le iba a decir que éste sería también su último destino.

Al año siguiente marcha a América, a Santo Domingo, en la República Dominicana, donde reside unos años y hace su Profesión Perpetua el año 1.936.

Comenzada la guerra civil, quiere volver a España, pero tiene que pasar un año en Cuba y casi otro en Italia, donde comienza estudios teológicos hasta que, por fin, entre temeroso y angustiado, puede entrar en la Patria para seguir sus estudios en San José del Valle, continuarlos en Carabanchel (Madrid) y culminarlos con la Ordenación sacerdotal en Sevilla el 7 de Junio de 1.941.

Y a partir de aquí, hasta su muerte, D. Gabino será siempre un itinerante, un salesiano siempre dispuesto a ir donde la obediencia le ordene.

Estrena su sacerdocio en Sevilla-Triana, a donde es destinado. Allí dejará una huella imborrable que aún perdura. D. Gabino será una institución en Triana. Todo el barrio lo conoce y lo adora.

PERFIL SALESIANO

D. Gabino fué un salesiano verdaderamente original, con rasgos propios y acusados. Voy a destacar solamente tres.

1.-D. GABINO FUE TODO UN HOMBRE DE BIEN. Siempre me llamó la atención la gran humanidad de D. Gabino.

Era un hombre en todo el sentido de la palabra. Su lealtad, su franqueza, su sencillez, su sinceridad, su comprensión, su espíritu abierto a todo lo bueno, a todo lo noble. Era un hombre que, como él mismo dice en sus apuntes, "apenas si tiene tiempo para leer", pero conocía bastante bien los problemas de su tiempo y reflexionaba con asiduidad sobre ellos. Así lo corroboran, con gran sorpresa mía, los cuadernos escritos pacientemente a mano que encontré entre las pocas cosas que tenía. Yo mismo, por conversaciones que tuve con él, podría corroborar su hombría y su caballerosidad. Pero me pareció mejor que nos lo diga él mismo con su estilo peculiar y único:

"Yo, que tan aficionado soy a las películas del Oeste, y en quien mis Superiores no han creído que hubiera otras facultades más que para hacer de "sherif", ya que "mis jefes" creían que, con mi manera de ser, imparcial, recta, sincera y a veces un poco dura de palabra, cantando siempre las cuarenta a quien fuese y siempre sin miedo al gatillo de los mejores tiradores, aunque confieso que me voy a morir sin haber ganado nunca las diez de últimas, yo solo con mis propios medios podría resolver todos los problemas, como habréis podido observar en las películas del Oeste, que cada vaquero tiene que resolver por sí mismo, con sus puños o con su habilidad de tirador, sus propios problemas".

Comprendo que la cita es un poco larga, pero habla por sí sola y refleja al vivo el retrato de D. Gabino. Hombre, dice él, recto, sincero, imparcial, de palabra, a veces, un poco dura...

Así era en verdad. Y esa palabra, a veces un poco dura, le creó, más de una vez, problemas un poco serios que le hicieron sufrir y pasar malos ratos. Y también esa misma palabra, a veces un poco dura, hizo sufrir bastante a otros hermanos, porque no siempre fué esa palabra lo prudente que debía ser.

Pero todo esto creo que no empaña, sino que resalta más aún la gran humanidad de D. Gabino. Si alguna vez falló, supo cargar con las consecuencias, como él mismo nos dice con estas palabras:

"Si uno ha hecho o dicho lo que no debe, el verdadero hombre, el de pelo en pecho, es consecuente con sus acciones y aguanta

y sufre las consecuencias sin decir ni media palabra".

2.-D.GABINO FUE UN GRAN SALESIANO.-

Entregado totalmente, no a medias, al trabajo duro y, a veces, ingrato del antiguo cargo de Consejero. Y entregado de por vida.

Siempre desempeñó ese cargo, excepto el tiempo que ejerció de Director en Las Antillas.

Amaba a D. Bosco con el cariño de un niño. Lo nombra, a todas horas, en sus sermones. Lo pone siempre como modelo y ejemplar único.

Su amor a María Auxiliadora era entrañable y delicado. "Tenemos que hacer, decía, grandes esfuerzos para que aumente el número de personas que amen a la Santísima Virgen, para hacer que otros sientan lo que nosotros sentimos... que nuestra devoción sea un centro de difusión que haga que el círculo de los hijos que la amen, aumente cada día más".

Aquellas "BUENAS NOCHES" en la Universidad Laboral... tan originales, tan simpáticas, tan de D. Gabino... No olvidaré nunca aquellos originalísimos razonamientos, tan "sui generis", pero que llegaban al alma de aquellos jóvenes entre 18 y 21 años, estudiantes de Ingeniería Técnica. Aún hoy los recuerdan con gozo y alegría. Cuánto bien hizo allí D. Gabino con esa su manera de ser! Aquel...! FENOMENO!.. que le salía a todas horas de su boca era una expresión alentadora y simpática que le abría los corazones y los disponía para la confianza.

El trabajo fué el alma de su vida de salesiano. No hizo otra cosa. Y junto al trabajo, la ORACION. El mismo no se cansará de repetir mil veces que "el trabajo, sin la oración, es un trabajo inútil" y que "la horizontalidad sola, son palabras suyas, ni la verticalidad sola sirven para nada; hace falta unir las dos en el salesiano". Y dice en otro lugar: "Un trabajo que no deja lugar para la oración, no es trabajo aceptable; es mejor suprimirlo".

3.-D.GABINO FUE UN GRAN MAESTRO.-

Sobre su mesa de trabajo lo primero que encontré fué el Título de Maestro de Primera Enseñanza y el documento que lo capacitaba para enseñar el idioma inglés. Y ejerció bien el Magisterio.

Como he dicho más arriba, en el delirio de su enfermedad, entre el estupor de los que lo rodeaban, dió toda una clase de Matemáticas y de Literatura a sus muchachos de Triana. Y habían pasado más de cuarenta y nueve años.

Y Triana quedará grabada en su alma con caracteres de fuego para siempre. Hasta en sus últimos días recordará a Triana en el delirio de su enfermedad. A ella volverá años más tarde, en 1.975.

Marcha de nuevo a América, a Las Antillas. Allí reside bastantes años, ejerciendo el cargo de Director y Consejero. Tanto le recuerdan que, años más tarde, estando de nuevo aquí, en España, le llamarán para que presida con ellos fiestas entrañables.

Su vinculación con América, concretamente con Cuba y Santo Domingo, no la perderá nunca. Recibe periódicamente cartas, folletos, prensa salesiana y él sigue con gran interés y cariño el crecimiento y desarrollo de la obra salesiana en aquellos países. Más aún: muchos de los salesianos de aquellas tierras, cuando vienen a España o pasan por ella, se acercan a saludarle o le escriben desde diversos puntos de la Península, si no pueden venir a verlo. Todo esto demuestra, a ojos claros, que su trabajo allí fué fecundo y arraigado y que dejó muchos amigos y un recuerdo imborrable en muchos corazones agradecidos.

Vuelve de nuevo a España el año 1.960 y es destinado a la Universidad Laboral de Sevilla. Los siete años que allí pasó no se le olvidarán jamás. Allí dió todo lo que tenía dentro. Se entregó al bien de aquellos jóvenes con cariño de padre y con amor de madre.

Realizó una labor tan original y tan salesiana que es imposible olvidar. ¡Cómo lo recuerdan sus antiguos alumnos! Uno de ellos después de venir a verlo, en una de sus escapadas a España, le escribe así desde Miami, donde reside: "Querido D. Gabino: Unas letras para agradecerle el cariño y la simpatía con que me recibió.... Fué emocionante el verle y, además, verle tan claro de mente y con la paz que me infundió.... D. Gabino, le reitero mi agradecimiento por esos años de dedicación a la educación de este servidor...".

Terminada su misión en la Universidad Laboral, D. Gabino recorrerá, siempre con el cargo antiguo de Consejero, diversas Casas de nuestra Inspectoría: Algeciras, La Linea de la Concepción, Badajoz, Campano y Jerez-Oratorio. En todas ellas seguirá siendo el mismo: el salesiano trabajador, incansable, entregado por entero a su misión, el amigo de todos, jovial, alegre, entusiasta...

Todavía, en su peregrinar incansable, recorrerá las Casas de Rota, San José del Valle, Sevilla-Trinidad y, por fin, Morón de la Frontera. Morón ha sido el paréntesis que abrió y cerró su larga y fecunda vida salesiana.

Tenía,entre sus papeles,innumerables recortes,apuntes, resúmenes...ctc. que le ayudaban a mejorar sus clases,a superarse en ellas.

Poseía la no común habilidad de adaptarse perfectamente a la capacidad de sus alumnos y oyentes y hacerles asequibles los conceptos más enrevesados y abstractos.

Cabría preguntarse:¿Hizo pastoral D.Gabino?.La respuesta es bien sencilla.En sus clases,en su vida entera,no hizo otra cosa que pastoral.El conocía muy bien a sus ovejas y sus ovejas lo conocían muy bien a él.No tenía otras miras que hacer,de sus alumnos,buenos cristianos y honrados ciudadanos.El se entregó a ellos con toda el alma.Hizo realidad el lema y consigna de D.Bosco: "Dadme almas;todo lo demás me sobra".

Queridos hermanos:Podríamos continuar,pero creo que no debo abusar de vuestra paciencia.Apenas si hemos esbozado algunos rasgos,muy pocos,de D.Gabino y además demasiado someramente.Pero creo que son suficientes.

No quiero terminar sin dar las gracias a los doctores que con tanto cariño le han atendido,a las Hijas de la Caridad de esta Ciudad de Morón que lo acogieron con cuidados maternales y entrañables y ,sobre todo,a los hermanos de esta Casa que,siendo tan pocos en número y teniendo que llevar adelante toda la obra salesiana de Morón,en todo momento se han desvivido y multiplicado,mientras tenían que atender,al mismo tiempo,al Director de la Casa que,desde el comienzo de Curso,se encuentra muy enfermo y necesitado de múltiples cuidados.

Hemos perdido,es verdad,un gran amigo y un magnífico salesiano,pero creo que hemos ganado un gran intercesor en el cielo ante el Padre que tanto nos ama.Allí pedirá por esta Casa y,en especial, por las vocaciones tan necesarias para la Inspectoría.Descanse en paz.

José Alba
Comunidad de Morón

DATOS PARA EL NECROLOGIO

GABINO SANCHEZ GARCIA,nació en Escorial de la Sierra (Salamanca) el día 5 de Octubre de 1.913 y murió el día 6 de Abril de 1.991 en Sevilla,a los 78 años de edad,59 de Profesión y 50 de sacerdocio.